



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruíz.

Control de Lectura Tercer Parcial.

Antropología Médica II.

Segundo Semestre.

“A”.

Comitán de Domínguez Chiapas a 02 de Junio del 2023.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Julio César Morales López.

Medicina Tradicional Ayurveda.

30-05-2023.

Este artículo habla principalmente sobre las categorías de la salud - enfermedad y cuerpo - mente en la medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea en tanto instituciones socioculturales y sistemas de conocimiento. Subraya alguna de las dimensiones socioculturales, históricas, lingüísticas, políticas y económicas de cada sistema médico al tiempo que deja de lado su construcción solo como campos científicos-técnicos. Así, lo que en la medicina ayurvédica se construye como una relación entre un cuerpo físico y no sutil, en la biomedicina se construye como cuerpo mente con el fuerte énfasis en el funcionamiento del cerebro, la vieja dicotomía cuerpo-mente se está convirtiendo en cuerpo-cerebro; mientras la medicina ayurvédica se concentra en la persona y en lo emocional, la biomedicina se concentra en el cuerpo y la enfermedad. La medicina ayurvédica en tanto institución social y sistema de conocimiento significa en lenguaje sánscrito "ciencia de la vida", conocimiento de la vida o ciencia de la duración de la vida y se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud, enfermedad, cuerpo-mente, en la india; de igual manera en tanto institución social, aparece ligada estrechamente circunstancias específicas de la religión hinduista, a la filosofía de la india y algunas realidades históricas y socio-políticas de la sociedad india, sugiere la necesidad

Referencias.

- Moreno-Altamirano, L., En, D., & Laura, D. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. Medigraphic.com. <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>.
- Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones (Colegio de Michoacan)*, 35(137), 15–53. <https://doi.org/10.24901/rehs.v35i137.148>.
- García Echeverri, J. A., Vallejo Cardona, J. D., Duque Naranjo, N., & Jiménez Restrepo, A. (2021). Pedro Laín Entralgo: apropiación personal de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. *Revista Guillermo de Ockham*, 19(1), 125–143. <https://doi.org/10.21500/22563202.4621>.
- Leguizamón, M., & Carlos, J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo-mente en La medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea. *Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología*, 3, 91–121. http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006.